



ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA

-GUERRA ISRAEL-HAMÁS

Israel apela a las “naciones civilizadas” a boicotear las órdenes de arresto de la CPI contra sus líderes.

El gobierno de Israel apelaba ayer al “mundo libre” a oponerse a las órdenes de arresto contra Netanyahu y el ministro de defensa israelí por crímenes de guerra en Gaza. [THE GUARDIAN](#)

La administración de Biden señala que apoyará la iniciativa para sancionar a la CPI.

La administración Biden trabajará con el Congreso sobre posibles sanciones contra la Corte Penal Internacional después de que su fiscal anunciase que estaba buscando órdenes de arresto para altos responsables israelíes y de Hamás, según declaraba ayer el secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken. [FINANCIAL TIMES](#)

El fiscal de la CPI se enfrenta a los líderes de Israel y Hamás.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el anuncio del fiscal de la Corte Penal Internacional, Karim Khan, de órdenes de arresto contra líderes de Israel y Hamás, que ha provocado conmoción en la región, y supone un momento crucial para la CPI, siendo la primera vez que el tribunal de La Haya persigue al líder de un Estado respaldado por Occidente.

CPI: el difícil camino de una justicia internacional sospechosa de segundas intenciones.

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) sobre la iniciativa del fiscal de la Corte Penal Internacional, cuyas consecuencias serán sin duda importantes y duraderas.

La ONU suspende la distribución de ayuda a Rafah y advierte que el muelle estadounidense puede fallar.

La ONU ha suspendido la distribución de alimentos en la ciudad de Rafah, al sur de Gaza, debido a la falta de suministros y la inseguridad, y advierte que Israel debe proporcionar condiciones para que el muelle funcione de forma segura. [THE GUARDIAN](#)

El Pentágono dice que no se ha distribuido ninguna ayuda para Gaza entregada a través del muelle construido por EEUU.

Ninguno de los alimentos y suministros que han entrado en la franja de Gaza a través de un muelle temporal construido por EEUU en sus primeros cinco días de operación han sido distribuidos a los palestinos por organizaciones de ayuda, según comunicaba ayer el general Patrick S. Ryder, portavoz del Pentágono, en



una sesión informativa. El muelle temporal es uno de los pocos puntos de entrada que quedan para los envíos de ayuda desde que Israel comenzó una incursión en Rafah, a principios de este mes. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

El principal rival de Netanyahu pierde su ventaja.

Benny Gantz, principal rival del primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, se ha posicionado como un líder que puede unir al país, pero su falta de decisión le está costando apoyo en las encuestas de opinión, mientras el apoyo a Benjamin Netanyahu se estabiliza a medida que se prolonga la guerra entre Israel y Hamas. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

EEUU dice que el histórico acuerdo de normalización entre Israel y Arabia Saudita está a su alcance, pero Israel podría resistirse.

Fuentes de la administración Biden señalaban ayer que un acuerdo mediado por EEUU para normalizar las relaciones entre Israel y Arabia Saudita estaba al alcance, pero que el gobierno del primer ministro Benjamín Netanyahu podría oponerse al acuerdo histórico en lugar de aceptar las demandas de Riad de un nuevo compromiso con un Estado palestino y un alto a la guerra de Gaza. Asimismo, EEUU lograba avances significativos en las conversaciones con el reino árabe sobre la ayuda estadounidense en materia de defensa y un programa nuclear civil. [THE WALL STREET JOURNAL](#); [FINANCIAL TIMES](#)

España, Irlanda y Noruega deciden reconocer conjuntamente a Palestina como Estado.

España, Irlanda y Noruega decidían este miércoles reconocer oficialmente el Estado de Palestina, siendo la primera vez desde 2014 y una decisión similar tomada por Suecia que los estados europeos han dado este paso simbólico. Asimismo, Eslovenia también iniciaba, el pasado 9 de mayo, el procedimiento de reconocimiento del Estado palestino, que podría hacerse efectivo a finales de mes. [LE MONDE](#); [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#)

Tras el reconocimiento de un Estado de Palestina, Israel retira a sus embajadores en Irlanda y Noruega.

El ministerio de exteriores israelí, Israel Katz, anunciaba hoy la convocatoria "para consultas" de sus embajadores en Irlanda y Noruega, tras la decisión de Noruega de reconocer un Estado de Palestina y el anuncio de Irlanda. [LE MONDE](#); [FINANCIAL TIMES](#)



En Reino Unido se va a publicar un sumario del asesoramiento jurídico británico para sostener la legalidad de su venta de armas a Israel.

El gobierno británico se está preparando para publicar un resumen de su asesoramiento jurídico afirmando que no hay riesgos claros de que la venta de armas a Israel conduzca a una violación grave del derecho internacional humanitario. El subsecretario de exteriores británico, Andrew Mitchell, señalaba ayer su intención de compartir detalles sobre la evaluación del derecho internacional humanitario en relación con Israel y Gaza, “tanto en el proceso como en el fondo”. [THE GUARDIAN](#)

“¿Por qué Occidente defiende a Israel después de la solicitud de la CPI de una orden de arresto contra Netanyahu?”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) que considera decepcionante, si no sorprendente, la respuesta de Occidente a las acusaciones de la CPI , que ha sido la de defender a Israel a pesar de sus crímenes de guerra.

“La opinión de The Guardian sobre la CPI: socavar este tribunal socava los modelos internacionales”

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la necesidad de apoyo a la Corte Penal Internacional, cuyo fiscal jefe es criticado por EEUU y otros países por solicitar órdenes de arresto para líderes israelíes.

“La justicia internacional contra la impunidad”

Editorial de [LE MONDE](#) sobre el proceso, poco convincente, iniciado rápidamente por algunos países, como EEUU, después de que el fiscal de la Corte Penal Internacional solicitara órdenes de detención contra los líderes de Hamás y los de Israel.

“Netanyahu y Jamenei se encuentran en una situación cada vez más complicada”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la creciente presión para Irán e Israel, tras la muerte del presidente Raisi y el golpe del fiscal de la CPI como sorprendentes golpes simultáneos para sus dos líderes.

“¿Quién tiene más problemas: Israel o Irán?”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre Las profundas vulnerabilidades internas, tanto en Irán como en Israel.

“La debilidad invita a la guerra con Irán”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la falta de apoyo de Biden a Israel, algo que beneficia abrumadoramente a los enemigos de EEUU



en el eje euroasiático -como Irán, envalentonado en su estrategia para dominar la región.

-IRÁN

El líder supremo de Irán encabeza las oraciones fúnebres del presidente.

El líder supremo de Irán, el ayatolá Ali Jamenei, realizaba este miércoles oraciones fúnebres por el presidente del país, fallecido en un accidente de helicóptero, mientras miles de iraníes llenaban las calles de Teherán en un día oficial de luto. La televisión estatal de Irán informaba que el líder político de Hamás, al que Teherán apoya, estaba en la capital para el funeral; sin embargo, no quedó claro de inmediato cuántos dignatarios extranjeros asistirían.

[INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Irán ha utilizado drones nacionales para localizar el helicóptero de Raisi.

Las fuerzas armadas iraníes anunciaban este miércoles haber utilizado drones nacionales para localizar el helicóptero del presidente Ebrahim Raisi después de su mortal accidente en el noroeste de Irán. [LE FIGARO](#)

Los responsables occidentales se preparan para el volátil Irán tras la muerte de Raisi.

EEUU y Europa dicen prepararse para un período de mayor volatilidad con Irán mientras el país se prepara para elegir un sucesor del presidente Ebrahim Raisi, aunque no esperan que Teherán haga cambios importantes en política exterior.

[THE WALL STREET JOURNAL](#)

El hijo reservado del líder supremo de Irán ejerce silenciosamente el poder tras la muerte del presidente.

Mientras la muerte del presidente iraní Ebrahim Raisi plantea cuestiones urgentes en torno al liderazgo del país, Mojtaba Jamenei, el poderoso y reservado hijo del Líder Supremo, Ali Jamenei, está preparado para desempeñar un papel. Aunque no desempeña ningún cargo oficial, es una de las figuras más influyentes del país. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Irán: ¿qué candidatos sucederán a Raissi como presidente de la República?

Artículo de análisis de [LE FIGARO](#) sobre los varios nombres que suenan para ocupar la presidencia de la República Islámica en menos de cincuenta días, sustituyendo a Ebrahim Raissi, mientras Ali Jamenei podría verse tentado a abrir el juego político para evitar otra abstención masiva de los iraníes.



Es probable que persista el uso de la guerra de grupos representantes por parte de Irán, según los expertos.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la improbabilidad de que la muerte repentina del presidente iraní Ebrahim Raisi afecte las acciones de grupos como Hezbolá y los hutíes, que son vitales para la proyección del poder de Irán en Oriente Medio. Esos grupos (Hezbolá en el Líbano, los hutíes en Yemen, múltiples milicias en Irak y Hamás en los territorios palestinos) son fundamentales para la capacidad de Irán de ejercer influencia mucho más allá de sus fronteras a pesar de estar bajo estrictas sanciones económicas durante décadas.

GUERRA EN UCRANIA

Ucrania, bajo la amenaza de un nuevo frente en la región de Sumy.

La preocupación persiste en el campo occidental después de que Rusia abriera un nuevo frente en el noreste de Ucrania. En diez días, una decena de pueblos y aldeas han sido tomados y más de 14.000 habitantes tuvieron que ser alejados de la zona de combates, según la OMS. Llevando a cabo una ofensiva en la región de Járkov y reagrupando a sus soldados cerca de Sumy, Moscú quiere obligar a Kiev a ampliar sus líneas de combate, incluso si eso significa debilitar sus otras posiciones. [LE MONDE](#)

Las fuerzas rusas se acercan a una ciudad ucraniana en el noreste

Las fuerzas rusas se acercaban ayer poco a poco a la parte central de Vovchansk, una ciudad en el noreste de Ucrania que han estado atacando durante los últimos 10 días como parte de una nueva ofensiva rusa en la región, mientras pretenden hacer retroceder a las tropas ucranianas de la frontera. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Asimismo, Rusia inicia ejercicios tácticos con armas nucleares cerca de la frontera con Ucrania.

Las fuerzas rusas han iniciado ejercicios militares cerca de Ucrania simulando el uso de armas nucleares tácticas en respuesta a lo que Moscú considera amenazas de responsables occidentales sobre una mayor participación en el conflicto. En un claro recordatorio de que podría utilizar armas nucleares en el campo de batalla de Ucrania, Rusia publicaba ayer un vídeo de sus fuerzas iniciando ejercicios para practicar su uso, dos semanas después de que el presidente Vladimir Putin ordenara los provocativos ejercicios. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



Los ataques en Rusia con armas estadounidenses ayudarían a Kiev a mantener la línea, según afirma un responsable ucraniano.

El jefe de seguridad nacional de Ucrania, Oleksandr Lytvynenko, señala en una entrevista para [FINANCIAL TIMES](#) que “sería beneficioso” para su país si la administración Biden levantara su prohibición “absolutamente injusta” de que el ejército ucraniano utilice armas suministradas por EEUU para atacar objetivos dentro de Rusia, con el fin de ayudar a frustrar la nueva ofensiva de Moscú.

“¿Cuál es el problema?” Zelensky desafía a Occidente por sus dudas.

En una amplia entrevista para The New York Times, el presidente ucraniano apelaba el pasado a EEUU y Europa a hacer más para defender su nación, descartando los temores de una escalada nuclear y proponiendo que los aviones de la OTAN derriben misiles rusos en el espacio aéreo ucraniano. Asimismo, Zelensky señalaba que también había hecho un llamamiento a los altos responsables estadounidenses para permitir a Ucrania disparar misiles estadounidenses y otras armas contra objetivos militares dentro de Rusia, una táctica a la que EEUU sigue oponiéndose. Durante más de 50 minutos, el presidente ucraniano habló con una mezcla de frustración y desconcierto ante la renuencia de Occidente a tomar medidas más audaces para garantizar que Ucrania prevalezca. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

“Bajo el implacable ataque ruso, Ucrania se agazapa defensivamente”

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre una estrategia de lucha adoptada por el ejército ucraniano mientras retrocede lentamente a posiciones más fuertemente fortificadas, a medida que las fuerzas rusas recuperan tierras de las que fueron expulsadas a finales de 2022.

“Ucrania paga el precio de las vacilaciones de EEUU sobre la ayuda militar”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre las serias consecuencias del retraso y las condiciones de la ayuda militar para Ucrania, que han permitido un peligroso avance ruso.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EEUU

La compra extranjera de un fabricante de municiones estadounidense desata una batalla por la seguridad nacional.

La posible venta de un fabricante de municiones estadounidense a una empresa de armas checa - el Grupo Checoslovaco o CSG, con sede en Praga, un importante proveedor de munición y equipamiento militar para Ucrania- está provocando la oposición de algunos legisladores, incluido el ex secretario de Estado Mike Pompeo y el senador J.D. Vance, aliado del expresidente Donald



Trump, que recalcan la necesidad de la propiedad estadounidense en medio de la escasez de pólvora por las continuas guerras en Ucrania y Gaza, y la preocupación por la influencia China-Rusia. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

-ASIA PACÍFICO (CHINA-TAIWÁN)

China advierte sobre represalias contra Taiwán tras el discurso de toma de posesión del presidente.

Beijing advertía ayer sobre represalias indefinidas contra Taiwán, tras el discurso de toma de posesión del nuevo presidente Lai Ching-te, en el que mantuvo la posición de su gobierno sobre la soberanía y no cedió a la afirmación de Beijing de que Taiwán es una provincia de China. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)

“China tiene razón sobre el nuevo líder de Taiwán”

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el lenguaje del nuevo presidente taiwanés Lai Ching-te respecto a la soberanía, empleado en su discurso inaugural el pasado lunes, que se ha desviado del camino tomado por su predecesor más cauteloso, y que Beijing consideró una “peligrosa señal de provocación”.

SAHEL

En Chad, el primer ministro Succès Masra presenta su dimisión tras su derrota en las elecciones presidenciales.

El primer ministro de Chad, Succès Masra, anunciaba haber presentado hoy su dimisión poco más de dos semanas después de su derrota en las elecciones presidenciales del 6 de mayo, ganadas por el general Mahamat Idriss Déby Itno, jefe de la junta en el poder desde hace tres años. [LE FIGARO](#)

EUROPA: CRISIS DIPLOMÁTICA ESPAÑA-ARGENTINA – UE (MOLDAVIA) - INMIGRACIÓN

España retira permanentemente al embajador de Argentina en medio de una disputa con Milei.

La prensa internacional se hace eco de la decisión de España de retirar permanentemente a su embajador de Argentina como resultado de una creciente disputa diplomática con el presidente de derecha radical del país sudamericano, Javier Milei. El ministro de Asuntos Exteriores español, José Manuel Albares, declaraba ayer que su principal enviada a Buenos Aires, María Jesús Alonso Jiménez, no regresaría a su cargo, tras haber sido retirada el día anterior. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

La UE y Moldavia firman un pacto de seguridad común.

La Unión Europea y Moldavia firmaban ayer un acuerdo de asociación en defensa y seguridad para ayudar a Chisinau a resistir mejor las amenazas rusas.



El país, situado entre Ucrania y Rumanía, acusa periódicamente a Moscú de intentar desestabilizarlo, sobre todo porque es oficialmente candidato a unirse a la UE. [LE MONDE](#)

La UE es acusada de financiar el abandono de inmigrantes en el Sahara.

La Comisión Europea reconocía ayer “*una situación difícil*” tras la publicación de una investigación periodística, según la cual decenas de miles de inmigrantes han sido detenidos y abandonados en medio del desierto en Marruecos, Túnez y Mauritania, con el apoyo financiero de la UE. [LE FIGARO](#)